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ÉDITO
   Chers membres adhérents,
   Chers amis du Logeo, 

Voici venir le temps de l’été et avec lui celui du bulletin de l’ASL. Avant d’aborder les 
différents sujets de l’année 2017, je tiens à vous remercier de votre soutien et à vous 
souhaiter un très joyeux temps de vacances au Logeo. Que ce soit sur le port, sur 
la plage, sur terre ou sur mer, nous serons toujours heureux de vous rencontrer et 
de partager ensemble tous ces bons moments qui font du Logeo un lieu de grande 
convivialité.
Je tiens aussi à remercier les membres du Conseil d’Administration qui, réunis en 
différentes commissions (animation, juridique, communication…) ont travaillé toute l’année 
afin d’être vigilants, réactifs et créatifs à ce qui nous tient à cœur, la vie et la protection 
du Logeo.

Ce bulletin aborde comme tous les ans, les sujets inhérents à toutes les associations : 
assemblées, procès-verbaux, rapport moral, statuts, sujets au combien importants (mais 
parfois un peu fastidieux à lire). Il développe aussi en pages en pages 16 et 19, les sujets 
plus difficiles pour lesquels il nous faut rester vigilant et réactif, entre autres, vis-à-vis 
de la mairie de Sarzeau ! Il s’agit des travaux non achevés à ce jour sur de l’aire de 
stationnement de la plage de Kerassel et celui plus important, plus grave encore, du 
« bar éphémère/restauration rapide » de ou sur la grande cale qui mange de plus en plus 
la zone dédiée aux dériveurs et catamarans.

Enfin, nous vous rappelons ce qui fait la joie des petits et des grands, les différents 
rendez-vous de l’été. Je tiens en votre nom à tous à remercier très particulièrement 
tous les organisateurs du nettoyage du bassin, des jeux du Logeo et de la régate des 
optimists !
Vive les enfants du Logeo !

Que l’optimisme et la joie de nous retrouver restent notre barre et notre voile afin de ne 
pas perdre notre cap : la protection et la vie du Logeo.

À très bientôt au Logeo, et bon vent à tous.

       
        Eric Renard
        Président de l’ASL
 

P.S : Nous vous serions vraiment reconnaissants de bien vouloir nous envoyer (ou dépo-
ser) votre cotisation 2017 avant le jour de l’Assemblée Générale afin de gagner le temps 
précieux au verre de l’amitié du Logeo à la fin de l’assemblée !  Info page 5.
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BOUCHON Christian    Ferme de la Chesnaie - 44240 La Chapelle sur Erdre  
 Trésorier    11 allée de Kermor - Kerassel - Sarzeau
     Tél : 06 87 72 12 85  - chrisbouchon@gmail.com 

CAMERLYNCK Jean-Pierre  41, rue du Port - Le Logeo - Sarzeau
     Tél :  06 87 77 91 36  -  jp.camerlynck@orange.fr

COLIN Hervé     11 impasse Ker Désiré - Le Logeo - Sarzeau 
     Tél : 02 97 26 87 31 -  rv.colin@dbmail.com

CORNET-VERNET Alain  8 bis rue Ch. Laffitte - 92200 Neuilly S/Seine    
      Tél  :  06 07 77 66 48  -  acornetvernet@gmail.com

DUFOUR Kristien   33 rue de l’Armorique - Sarzeau
     Tél : 06 64 51 72 50  -  kristiendufour@yahoo.fr

JALON Didier     36 chemin des Peupliers - Kerjacob - Sarzeau
     Tél : 06 86 07 41 10  -  didierjalon@free.fr

JONCQUEZ Frédéric   9 ter rue de keredern  - 29200 Brest 
     11 impasse des ormeaux - Kerjacob - Sarzeau 
     Tél : 06 10 17 46 43  -  rederic.joncquez@yahoo.fr

LAMOUR Jean Hervé    21 route de Kermaillard - Sarzeau  
     Tél : 02 97 26 87 69  -  jeanotlogeo@orange.fr

PERNOT Christian   11 rue Condorcet - 44100 Nantes 
     7 route de Kermaillard - Sarzeau 
     Tél : 06 20 40 95 04  - christianpernot44@gmail.com

PERRODO Valérie   35 village Keret - Sarzeau 
Secrétaire    Tél : 06 83 09 732 93  - valeriedekeret@gmail.com

RAAB Alain    7, rue de la Chaise – 75007 Paris     
Vice-président    5, impasse de la Pointe – Le Logeo - Sarzeau 
     Tél : 06 60 06 95 32   -  alain.raab@wanadoo.fr

RENARD Eric    6, rue des Fauvettes - 91160 Ballainvilliers
Président    5, quai des Voileries - Le Logeo - Sarzeau
     Tél : 06 75 74 45 28   -  ericrenard52@gmail.com 
 
SAUTET Frédéric   28 rue de l’Armorique - 56370 Sarzeau 
     Tél : 06 07 02 64 63 - fredericsautet@gmail.com

de VILLEPIN Marie   25 avenue de Villeneuve l’Etang - 78000 Versailles
     30 bis rue d’Armorique - Le Logeo - Sarzeau
     Tél : 06 89 90 25 81   -  mariegdevillepin@gmail.com

ASSOCIATION DE SAUVEGARDE DU LOGEO 
LISTE DES ADMINISTRATEURS

ADMINISTRATEURS    A.S.L 
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COTISATIon 2017
C’EST LA VIE DE VOTRE ASSOCIATION…
Le nombre de membres cotisants reflète le poids de l’association.

Cotisation ASL : 16 €
Supplément SNSM, si vous le désirez : 4 €

Chèque avec le montant global à l’ordre de ASL (bien noter les noms et prénoms si 
plusieurs cotisants).  
le supplément est intégralement reversé à la SNSM (Société Nationale de Sauvetage en Mer).
Rappel : la cotisation est individuelle et ouvre des droits de votes à l’assemblée générale.

MERCI !  
RETROUVER LE FORMULAIRE EN LIGNE SUR NOTRE SITE

Nom :         Prénom

Email :  
 
 
Adresse au Logeo : 

Autre adresse : 

Cotisation de base 16 €    OU       Cotisation avec supp. SNSM 20 €

Cotisation 2017

Votre adresse email est importante : elle sert à vous informer !

NOUVEAU ! Cette année pour éviter l’engorgement des 
réinscriptions lors de l’AG, vous pouvez dés à présent  
nous adresser votre cotisation 2017. 
 
Ü Dépôt :  41 rue du Port du Logeo  -  56370 Sarzeau  - attn J-P  Camerlynck 

Ü Courrier : ASL, 35 village Keret -  56370 Sarzeau  - attn V - Perrodo 

APPEL À COTISATION 2017

http://aslogeo.org/wp-content/uploads/2017/04/2017-Formulaire-adhesion-Association-de-Sauvegarde-du-Logeo.pdf
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Assemblée Générale suivie d’une  
Assemblée Générale Extraordinaire. 

Ü L’Assemblée Générale Annuelle se tiendra en présence de 
Monsieur David Lappartient, Maire de Sarzeau. Elle sera suivie d’une 
Assemblée Générale Extraordinaire. 

41 rue du Port du Logeo - lundi 31 juillet, à 17h30.
L’ordre du jour de cette assemblée générale  est le suivant :
•   Approbation du procès-verbal de l’Assemblée Générale Annuelle 2016.
•   Rapport moral 2016 – Vote.
•   Rapport financier 2016 – Vote.
•   Point sur l’avancement du  Logeo 2020/2025
•   Renouvellement des fonctions d’administrateurs. 3 postes sont à  pour-
voir :  – Vote
 •   Administrateurs sortants : Alain Raab  et Eric Renard  
 •   Candidats à ce jour :  Alain Raab  et Eric Renard  
 Nouveaux candidats administrateur : Merci de faire savoir préalable-
ment votre  candidature au bureau.
• Questions diverses

Ü Assemblée Générale Extraordinaire.  
•  Proposition d’aménagement des statuts de l’association (voir p- 13) : – Vote 

Ü Convocation et pouvoir joints séparément. 

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 2017

http://aslogeo.org/
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PROCES-VERBAL DE L’ASSEMBLEE GENERALE 
DU 29 JUILLET 2016

ProcEs verbal   A.G 2016 

Les membres de l’Association de sauvegarde du Logeo se sont réunis en Assemblée 
Générale, le 29 juillet 2016, à 17h30, sous la présidence d’Eric RENARD, au Logeo, 41 rue du 
Port, au domicile de Jean-Pierre  Camerlynck, administrateur de l’Association.
Les sociétaires ont émargé la feuille de présence en entrant en séance.

Le Président ouvre la séance à 18h15.

Il remercie Marie-Laure et Jean-Pierre Camerlynck de leur hospitalité attentionnée qui 
permet, une nouvelle fois, de tenir l’Assemblée dans un endroit si agréable et dans des 
conditions si confortables, ainsi que Monsieur le Maire de Sarzeau de sa présence.
Il salue la mémoire de Monsieur François Richez, décédé l’année dernière, et longtemps 
président de l’Association, dont il avait profondément  marqué la création et l’action.
Il ouvre, ensuite, les débats.

Il ouvre les débats après avoir rappelé l’ordre du jour de la réunion :
1. Approbation du procès-verbal de l’Assemblée Générale Annuelle 2015 – Vote.
2. Rapport moral 2015 – Vote.
3. Rapport financier 2015 – Vote.
4. Nomination d’administrateurs – Vote
5. Questions diverses

1. Procès-Verbal de l’Assemblée générale du 15 août 2015.

Le Président soumet à l’approbation de l’Assemblée le procès-verbal de l’Assemblée 
Générale Annuelle 2015, présenté dans le bulletin d’information n° 19 (juillet 2016) de l’As-
sociation, et en met aux voix l’approbation.
Le procès-verbal de l’Assemblée Générale du 15 août 2015 est approuvé à l’unanimité. 

2. Rapport moral pour l’année 2015 et les six premiers mois de l’année 2016.

Le Président rappelle que son rapport moral  a été  publié dans  le bulletin d’information 
N° 19 et souligne quels ont été les principaux axes d’activité du Conseil d’administration 
au cours de la période considérée :
Ü gestion du contentieux occasionné par le projet de restaurant censément éphé-
mère sur, dans, et autour de la Capitainerie, sur le domaine public maritime (comme 
l’atteste l’arrêté préfectoral d’aliénation du 11 janvier 1898 qui avait permis d’établir la 
desserte routière de la jetée), avec le coût correspondant,
Ü création du site internet <aslogeo.org>,
Ü conception du bulletin d’information N° 19 selon une nouvelle formule,
Ü participation au groupe de travail Logeo 2020-2025 organisé avec la Municipalité 
par Monsieur le maire de Sarzeau,
Ü examen du projet communal de modification de l’emplacement réservé N° 1, à l’ex-

http://aslogeo.org/
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trême-ouest de l’impasse de la Pointe,
Ü participation à la quasi-totalité des réunions de la FAPEGM : Fédération d’Associa-
tions pour la Protection de l’Environnement du Golfe du Morbihan dont l’ASL est membre,
Ü organisation des jeux du Logeo le 7 août 2015.

L’Assemblée approuve, à l’unanimité, le rapport moral présenté pour l’année 2015 et les 
six premiers mois de l’année 2016.

3. Débats sur les préoccupations du moment

Le Président évoque, alors, les conclusions auxquelles est arrivé le groupe d’étude pros-
pective Logeo 2020-2025 créé l’année dernière avec la Municipalité, et ouvre les débats 
avec Monsieur le maire de Sarzeau.

a) Service communal d’enlèvement des ordures ménagères
A Mme Bertaud qui demande si la nouvelle procédure consistant à centraliser les col-
lectes d’ordures ménagères sur un nombre restreint de lieux de collecte enterrés a été 
validée par d’autres communes, et en réponse à d’autres questions sur le sujet, M. Lap-
partient apporte les précisions suivantes :
•  ce système fonctionne déjà dans la plupart des communes de Vannes agglo ;
•  il implique un nettoyage fréquent des lieux de collecte ;
• les cinq communes de la communauté de communes de Rhuys se mettent en-
semble pour financer et faire fonctionner les installations de traitement des déchets ;
• le service de collecte sera calibré aux dimensions des conteneurs enterrés et 
conçu pour des enlevages fréquents ;
• la qualité de la prestation sera aussi tributaire, comme dans le système actuel, 
d’un minimum de civisme de la part des usagers ;
• la bonne formule reste à trouver pour l’enlèvement des ordures ménagères des 
plaisanciers ;
• chaque conteneur enterré est d’un volume égal à 5 conteneurs actuels, soit 5m3, 
et coûte € 10 000 ;
• l’investissement global dans ce nouveau système est, pour Sarzeau, légèrement 
inférieur à € 800 000 ;
• il devrait être amorti en 10 ans ;
• il permettra une diminution de 2,6 % de la taxe d’enlèvement des ordures ména-
gères ;
• la communauté de communes fait un gros effort de développement des déchette-
ries, dont la fréquentation connaît une hausse importante ;
• le système d’enlèvement des encombrants reste inchangé.
En réponse à une question sur les perspectives en matière de broyage des déchets 
verts,
M. Lappartient indique que toutes les communes seront, à terme, en mesure de distri-
buer gratuitement du compost.

b) Circulation automobile
A M. Schlumberger qui s’étonne qu’un ASVP, contrairement à ce qui avait été convenu 
aux réunions du groupe de travail Logeo 2020-2025, n’ait pas été mis en place pour un 
essai d’un mois, M. Lappartient explique que les directives reçues du ministère de l’Inté-
rieur dans le cadre de l’opération Sentinelle ne lui ont pas laissé la possibilité de le faire 
cette année, mais que ce sujet n’est nullement abandonné.
Répondant à une question de Mme Bertaud, M. Lappartient indique qu’il n’est pas ques-
tion de rétrécir le haut de la rue du Port ni d’empêcher les véhicules d’emprunter cette 
voie, mais de les en dissuader par la disposition d’un pavage, redan, ou revêtement de 

ProcEs verbal   A.G 2016 
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sol   approprié.
M. Cornet-Vernet suggérant une autre solution, qui serait de disposer un panneau de 
signalisation impasse en haut de cette rue, M. le Maire se dit d’accord pour en faire étu-
dier la faisabilité.

c) Saturation de la mise à l’eau
M. Crespel observe que la cale du Ruault serait plus utilisable par les plaisanciers si les 
ostréiculteurs respectaient mieux leur obligation de balisage de leurs parcs à huîtres.
M. Lappartient en convient, mais remarque que les possibilités de désengorger le Logeo 
en mettant à l’eau au Ruault ou au Lindin sont insuffisantes. Seule la Pointe de l’Ours est 
une alternative réelle. Il compte faire des démarches dans ce sens auprès des autorités 
compétentes, mais ne peut préjuger de leur résultat.
A M. Jalon qui demande comment serait financé le service de navette entre le parking 
de dissuasion et la cale, M. Lappartient indique que la Municipalité participerait au finan-
cement, mais sans que cela entraîne d’augmentation des impôts locaux.

d) Nettoyage du bassin Le Goff.
M. Schlumberger signale qu’une trentaine de personnes ont réalisé, sous la direction de
M. Lamour, le nettoyage du bassin Le Goff. Ce sont, avec l’aide du tractopelle de la Muni-
cipalité, quelque 100 tonnes de matériaux divers qui ont été enlevées. Le Président pré-
cise que reste, maintenant, à consolider la maçonnerie, particulièrement les murs Est et 
Nord, et à enlever les pierres et la buse dangereuses et gênantes à l’extérieur du bas-
sin.
M. Lappartient en prend note, mais remarque qu’il est interdit de se baigner dans un 
port. Il se propose, en conséquence, de diligenter une redéfinition de la zone portuaire 
du Logeo pour en exclure la plage autour du bassin.
Le Président remarque qu’une démarche analogue paraît nécessaire au sujet de la zone 
ostréicole pour la plage de Kerassel.

e) Enfouissement des réseaux
M.Lappartient tient à souligner que Sarzeau est la commune du département la plus en 
avance pour l’enfouissement des réseaux électriques et téléphoniques et que de nom-
breux sites, comme ceux de la rue de l’Armorique, au Logeo, de Benance, de Kerollet, du 
Scluze, et du Duer, ont déjà bénéficié de ce traitement.
Il s’agit d’un budget de € 350 000 par an et l’enfouissement des réseaux du Logeo est 
budgété pour 2019. L’installation de la fibre optique n’est pas prévue pour le moment, 
mais des gaines pour la recevoir seront installées. La réalisation de ce programme sera, 
aussi, l’occasion de mettre en place des chaussées en harmonie avec le cachet ancien 
du hameau. Enfin, cet enfouissement, effectif en 2019, concernera non seulement la rue 
du Port et le quai des Voileries, mais aussi, sous réserve d’éventuelles difficultés juri-
diques, les diverses impasses  du Logeo, notamment celle de la Pointe.

f) Esthétique du bourg
M. Schlumberger évoquant les recommandations de la Municipalité pour soigner l’aspect 
des habitations, M. Lappartient précise qu’il ne s’agit pas de directives contraignantes, 
mais d’orientations. Il remarque qu’il s’avère, à l’expérience, que les habitants ont d’au-
tant plus le souci de l‘esthétique de leur propriété que les Municipalités apportent de 
soin à l’esthétique des bourgs, et recommande de ne pas hésiter à prendre conseil au-
près de M. Jean, architecte attaché à la Municipalité.

g) Plan vélo
M Cornet-Vernet demande où en est la réalisation du plan vélo et constate que les pistes 
ouvertes sont moins larges que prévu.

ProcEs verbal   A.G 2016 
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MM. Bouchon et Joncquez soulignent la nécessité de mettre en place une signalétique 
indiquant aux cyclistes la localisation des pistes cyclables.
M. Crespel ajoute qu’il serait aussi nécessaire de mettre en place une signalétique indi-
quant aux cyclistes comment ils peuvent se rendre d’un endroit à un autre par les pistes 
cyclables.
M. Lappartient se dit sensible à ce problème, mais remarque qu’il concerne l’ensemble 
des communes et que toutes n’ont pas les mêmes préoccupations ni les mêmes moyens 
que Sarzeau.

h) Evolution des collectivités territoriales
M. Lappartient remarque que
• la commune de Sarzeau est plutôt plus riche que les autres du département, et 
n’est pas endettée,
• les communes de la presqu’île de Rhuys partagent une même forte conscience 
identitaire et entretiennent un fonds commun de solidarité qui s’élève, actuellement, à 7.6 
M€.
La nouvelle communauté de communes qui est en train de se mettre en place regroupera 
35 communes actuelles, dont 24 autour de Vannes, 5 autour de Sarzeau, et 6 autour de 
Loch. Cette novation se traduira par une hausse des impôts locaux …
Les communes de la presqu’île apporteront une forte contribution financière au nouvel 
ensemble mais auront un poids moindre que des communes moins riches mais plus peu-
plées l’hiver ; Arzon par exemple, n’aura qu’une voix aux délibérations, quand Theix en 
aura 4.

4. Rapport financier

Le Président donne, ensuite, la parole au Trésorier, M. Christian Bouchon, qui présente son 
rapport financier :

Evolution des produits et des charges
Les dépenses et recettes se sont élevées à :
    Dépenses €      Recettes € 
Assurances RC     174   Cotisations   2 099
Frais jeux      169   Excédent financier   497
Bulletin d’information    745   Total                                2 596
Frais d’assemblée     109
Honoraires    5 880
Frais bancaires      111
SNSM et FAPEGM     808
Total     7 996

ce qui laisse un déficit de € 5 400

Pour une meilleure compréhension de ce résultat, deux éléments sont à considérer :
• Cotisations SNSM : non provisionnées en 2014, elles pèsent pour 788 € dans les 
charges de 2015
• Honoraires : ils représentent une charge exceptionnelle : 5 880 €
Une  fois  corrigé  de  ces  éléments  exceptionnels,  le  résultat  courant  s’élèverait  non   
à – 5 400 €, mais à : – 5 400 + 788 + 5 880 =  + 1 267 €,  
à comparer au résultat 2014 de : 842 €.

Par ailleurs, on remarque que : Recettes :
Elles sont en accroissement de 331 €, ceci recouvrant l’accroissement des cotisations de : 
2 099 € – 1 521€ = + 578 €, et une diminution des produits financiers de : - 246 €.

ProcEs verbal   A.G 2016 
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Dépenses :
Hors honoraires et cotisation SNCM, les charges courantes s’élèvent à 1 328 € en 2015 
contre 1 422 € en 2014.

Le bilan de l’Association s’établit comme suit :

    Actif €         Passif €
Compte titres   25 000         Fonds associatif        3 000
Compte épargne           23 931   Réserve    44  000
Produits à recevoir       190   Report à nouveau       3 681
Compte chèques      307                     Perte        - 5 401
Total             49 428   Dettes                                            4 148
       Total         49 428

Sur proposition du Président, le rapport financier est approuvé à l’unanimité.

5. Renouvellement des mandats d’administrateur

Le Président fait part de la démission du Conseil d’administration, pour convenances 
personnelles, de Monsieur Philippe Absire, et de la décision de Monsieur Renaud Amiel 
de ne pas solliciter le renouvellement de son mandat. Il indique que viennent à échéance 
les mandats de Madame Kristien Dufour et de Messieurs Alain Cornet-Vernet et Frédéric 
Joncquez. Par ailleurs, il indique que Monsieur Frédéric Sautet a posé sa candidature

Il propose, en conséquence :
• de renouveler, pour 3 ans, les mandats de Madame Kristien Dufour et de Mes-
sieurs Alain Cornet-Vernet et Frédéric Joncquez
• de nommer administrateur Monsieur Frédéric Sautet, également pour 3 ans, et met 
aux voix ces 4 candidatures.

Sont réélus ou élu, par 75 suffrages exprimés :
• Madame Kristien Dufour, par 74 voix,
• Monsieur Alain Cornet-Vernet, par 75voix,
• Monsieur Frédéric Joncquez, par 75 voix,
• Monsieur Frédéric Sautet, par 70 voix.

L’ordre du jour étant épuisé, et plus personne ne demandant la parole, le Président lève 
la séance à  19 h 30, et convie les sociétaires au traditionnel « verre de l’amitié ».

ProcEs verbal   A.G 2016 
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RAPPORT MORAL POUR LA PÉRIODE DU 
01/07/2016 AU 15/06/2017

Ü Réunion d’un conseil d’administration le 26/07/2016 dont l’ordre du jour est : 
de faire le point sur l’affaire du « restaurant éphémère » et du café/restauration rapide,
• de faire le point sur les travaux du groupe de travail Logeo 2020-2025,
• de faire le point sur le site internet, 
• de commencer l’organisation du travail avec la mairie et autres participants sur la 
réflexion Logeo 2020-2025,
• de travailler sur un projet de toilettage des statuts,
• de statuer sur les jeux du Logeo et surtout sur la sortie en mer d’optimists 
(« petites régates ») à Kerassel,
• de faire le point sur le bassin « Le Goff » : nettoyage, consolidation, enlèvement des 
pierres autour du bassin…

Tout cela aussi pour améliorer la préparation de l’AG du 29 juillet suivant.

Ü Réunion d’un conseil d’administration le 13/08/2016 qui donne lieu : 
• aux élections de : Eric Renard, président, Alain Raab, vice-président, Christian 
Bouchon, trésorier, Valérie Perrodo secrétaire,
• à la création de commissions d’étude pour améliorer le fonctionnement de 
l’Association : 7 commissions sont créées (relations avec la municipalité et questions liées 
au PNR, SCoT, SMVM ; groupe de travail Logeo 2020-2025 ; questions juridiques, statuts, 
et assurances ; communication [dont site internet] ; animations [jeux, petites régates 
d’optimists,…] ; liens avec la FAPEGM ; questions relatives à la mer eu au bassin Le Goff,
• à l’examen des retours sur l’AG,  
• à un point rapide sur l’affaire du « restaurant éphémère » et du café/restauration 
rapide : AOT « supplémentaire » du 26 juin 2016 avec des tarifs au m² réservés au 
restaurateur préférentiels par rapport à ceux pratiqués pour les dériveurs et 
catamarans…. 

Ü  Réunion d’un conseil d’administration le 08/04/2017, dont l’ordre du jour était : 
• point sur l’affaire du projet de restaurant censément éphémère, 
• point sur les travaux du groupe du travail Logeo 2020,
• projet de modifications statutaires,
• arrêté des comptes au 31/12/2016,
• convocation/date de l’Assemblée générale annuelle le 31 juillet 2017 à 17 h 30 chez 
Jean-Pierre et Marie-Laure Camerlynck, suivie d’une Assemblée générale extraordinaire 
pour modification des statuts,
• organisation de la revue de presse,
• organisation du nettoyage périodique du bassin Le Goff : premier nettoyage le 6 
juillet 2017 à 10 h,

rapport  moral
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• date(s) des prochains jeux du Logeo : 2 cet été sur la plage de Kerassel, le 19 juillet 
2017 et le 3 août 2017, à 14 h 30
• date de la prochaine régate d’Optimists : le 14 août 2017 à 10 h au départ de la plage 
de Kerassel.: 
• point sur la FAPEGM

Ü Groupe de travail Logeo 2020 (-2025) :

Pour mémoire, 4 thèmes y sont traités : 
1 – la circulation, le stationnement et la sécurité, 
2 – les usages maritimes,
3 – l’embellissement,
4 – les activités économiques.
Il s’est finalisé par une synthèse et plan d’actions qui ont été présentés au public par 
monsieur le Maire, et affichés par l’ASL durant l’été dernier.

Ü Suivi des orientations arrêtées dans le groupe de travail Logeo 2020-2025

L’ASL a participé, toujours avec une volonté constructive, à la réunion de suivi du plan 
d’action du 20 février 2017, notamment par l’intermédiaire de son vice-président et de 
son président, ses points de vue coïncidant régulièrement avec ceux exprimés par 
François Schlumberger, modérateur nommé par M. le Maire. Cela étant, comme dans tout 
projet impactant notre environnement et notre façon de vivre, nous avons dû émettre 
encore quelques remarques - voire alarmes -  pouvant justifier une réunion rapide et 
« constructive » de calage avec la Mairie, restée à notre écoute (exemple : « plage de 
Kerassel »).

Nous continuons, avec le concours et l’aide de François Schlumberger, à travailler avec 
la Mairie sur le suivi des décisions prises par le Maire dans le cadre du groupe de travail 
qu’il a institué : 
• consolidation des murs extérieurs du bassin Le Goff (surtout au nord) et de la dalle 
de ciment, enlèvement de la buse inutile et dangereuse, ainsi que des pierres extérieures 
gênantes pour la navigation et la baignade (action n° 11) ;
• classement de l’estran situé entre le bassin Le Goff et la falaise délimitant la plage 
de Kerassel en zone de baignade (voire idem pour la petite plage du bassin) ;
• aménagement du terre-plein en amont de la plage de Kerassel pour 
 - limiter et réglementer l’usage en parking de voitures, 
 - sécuriser les jeux et déplacements des enfants, 
 - permettre et sécuriser le stationnement et les évolutions « à sec » des dériveurs, 
 - permettre le stationnement de vélos ;
• aménagement du parking de dissuasion,
• enfouissement des réseaux

Malheureusement, il est arrivé que des décisions prises d’un commun accord ne soient 
pas appliquées (exemples : chaîne amovible à Kerassel pour éviter que les voitures 
stationnent sur la zone dite de « retournement », test de filtrage en amont du village, 
entretien/réparation correct du bassin….)

rapport  moral



14 Retour  
sommaire

Ü Point sur le projet de bar/restauration sur/dans et autour de la Capitainerie :

Le 1er mars 2017, Mr Cohan a demandé le retrait de son permis de construire d’un bar/
restaurant censément « éphémère » sur et dans la Capitainerie (sur le domaine public 
maritime). M. le Maire nous a transmis un arrêté de retrait dudit permis de construire, 
daté du 13 mars 2017. Nous avons donc fait le nécessaire auprès du Tribunal administratif 
de Rennes en lui adressant un mémoire additif en réplique sur ce point (puisque ce retrait 
satisfait notre  première requête introductive d’instance).
 En revanche, la modification N° 1 du PLU de février 2015, qui permet l’installation de 
commerces de bar/restauration sur le domaine public maritime du port du Logeo (et qui 
donc a ouvert la « voie » à ce permis de construire), reste toujours en vigueur. 
Nous maintenons donc en l’état, pour l’instant, notre requête introductive d’instance sur 
ce 2ème point car, évidemment, tout peut reprendre et même s’étendre à partir d’un 
« embryon » (bistrot/restauration rapide à la grande cale par exemple…). Pour rappel, ce 
recours met en cause la légalité de la modification du PLU (Plan local d’urbanisme) en date 
du 2 février 2015. Cette modification avait pour objectif d’étendre, sur le port du Logeo, 
aux activités commerciales les activités jusqu’alors limitées aux opérations liées à la mer. 

Pour mémoire, la Mairie a délivré :
• le 26 mai 2015, une convention de mise à disposition à titre précaire pour 3 ans, liée 
au PC (Permis de construire) Mairie/restaurateur permettant l’utilisation 
 - du local de 13 m²  au RDC de la Capitainerie (loyer annuel de 2 700 € HT), 
 - et de 170 m² de terrasse sur le toit de la Capitainerie, 
 - + 7 m² d’escalier extérieur (loyer annuel pour la terrasse et l’escalier 700 € HT) ;
• Chaque année depuis 2015 (conséquence aussi de la modification N°1 du PLU) 
une AOT « supplémentaire » permettant au restaurateur de faire un « café éphémère/
restauration rapide », AOT (autorisation d’occupation temporaire) portant sur l’exploitation 
durant l’été d’une partie prélevée (en plus des 14 m² du local dans la Capitainerie : 101 m2 
cette année contre 49 m2 l’année dernière ) sur la zone « dériveurs », et ce pour un loyer 
d’environ 300 € HT (chiffre de 2016), soit 2 € du m²/mois versus 3 € à 4 € par m²/mois pour 
les dériveurs/catamarans.

A ce jour :
• le Tribunal administratif de Rennes n’a encore fixé aucune date pour les audiences 
(encombrement du rôle).
• en dépit du délai réglementaire de deux mois, la Mairie n’a déposé aucun mémoire 
en réponse.

Nous devons souligner combien il serait simple et naturel que la Mairie annule 
spontanément la modification N° 1 du PLU, ce qui libérerait le Logeo de cette épée de 
Damoclès, assurerait le respect de  la « loi littoral », et mettrait fin à un contentieux 
regrettable.

rapport  moral
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Ü Domaine maritime sur lequel a été construite la Capitainerie (rappel) :

La façon dont la Municipalité fonde son droit à détourner l’usage de la Capitainerie et de 
son pourtour à des fins commerciales de restauration (rapide ou non) [local de 14 m² par 
exemple] a de quoi laisser perplexe :
 • il nous a été dit que, selon un arrêté départemental d’aliénation de 1898 
dont nous a été fournie une copie quasiment illisible, la Capitainerie serait située sur le 
domaine public communal ;
 • or, la copie lisible de ce texte que nous nous sommes procurée auprès des 
Archives départementales indique, au contraire, que la Capitainerie est située sur le 
domaine public maritime, la partie cédée à la commune en 1898 étant constituée par 
l’étroite bande de terrain sur laquelle a été établie la chaussée allant du bourg à la cale  ;
 • le permis de construire la Capitainerie de 2005 stipule bien que c’est sur le 
domaine public maritime qu’il est accordé ; 
 • s’il est vrai que, depuis une loi de 1982, la Commune a la gestion (non la libre 
disposition) du domaine public maritime portuaire, ce mandat ne l’autorise pas à disposer 
dudit domaine public en en modifiant la nature et la destination.

Ü Liaisons avec la Presse et la SNSM :

L’été dernier, nous avons été interviewés par le journal Ouest-France lors de la remise 
d’un chèque de 1200 € à la SNSM (correspondant à 3 années de vos contributions : 2014, 
2015, 2016) : nous avons pu ainsi dire encore une fois notre admiration pour la SNSM et 
également informer le public sur nos actions et animations.

Ü Réunions FAPEGM :

L’ASL a participé à la quasi-totalité des réunions de la FAPEGM (Fédération d’Associations 
de Protection de L’Environnement du Golfe du Morbihan, fédération solide qui regroupe 
plus de 20 associations, La FAPEGM nous a, par le passé, appuyés en exprimant sa 
désapprobation du projet de bar/restauration/café à la grande cale au Logeo. Elle 
intervient également dans les révisions du SMVM et du SCoT qui sont en cours. Elle 
est reconnue par l’Administration [agrément préfectoral au titre de la protection de 
l’environnement et habilitation à siéger dans certaines instances consultatives relatives 
aux questions environnementales].

Ü Site internet : 

Lors de la réunion du Conseil d’administration du 16 avril 2016, nous avons décidé de 
faire un site internet assez simple, mais permettant de mieux diffuser l’information à nos 
membres. Le CA a opté pour une solution présentée par la Secrétaire, à qui nous avions 
demandé d’examiner la possibilité de créer un site internet. Ce site était totalement 
opérationnel en juillet 2016, et les nombreuses consultations dont il est l’objet témoignent 
de sa réussite. Il nous permet de diffuser d’une façon moderne, plus facile et plus rapide, 
les informations.
Le site comporte deux accès distincts : un pour le public, un pour les adhérents.
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La maintenance et la vie du site sont assurées par la microentreprise Turquoiz 
Créations, propriété de la Secrétaire, pour un coût annuel de fonctionnement de 100 € 
[dépôt de nom de domaine, hébergement, mises à jour techniques, etc.]. La vie du site : 
actualités, diffusion des newsletters, mise à jour permanente des articles et des pages 
sont assurées bénévolement par la Secrétaire. Le bulletin est diffusé maintenant sous 
forme numérique [sauf demande exceptionnelle], et la revue de presse est uniquement 
disponible sur le site pour les adhérents : cela nous fait réaliser de sérieuses économies 
récurrentes après un investissement initial [en 2016] de 1000 €.

Ü Jeux du Logeo :

Nous avons organisé les jeux du Logeo pour les petits et moins petits, et les grands. Ils 
se sont déroulés, comme toujours, dans la bonne humeur et avec beaucoup de plaisir le 
28 juillet 2016 à la plage Kersassel, grâce à tous les bénévoles et membres qui nous ont 
aidés. Un bon goûter a ensuite été offert aux enfants. Merci à toutes et tous les acteurs 
de cette manifestation.

Ü Rassemblement d’Optimists :

Le 13 août 2016, nous avons organisé un rassemblement d’Optimists : l’ASL OPTIMIST CUP, 
qui fut un vrai succès. Toutes les générations s’y sont retrouvées en famille [tout comme 
d’ailleurs pour les jeux du Logeo] : enfants, parents, grands-parents, et … spectateurs. 
Le temps était aussi de la partie, les conditions idéales, tout cela orchestré par Frédréric 
Joncquez, et « sécurisé sur l’eau » par les acteurs bénévoles. Merci à toutes et tous.

Ü Nettoyage du bassin Le Goff [intérieur] :

Du 16 au 26 juillet 2016, nous avons réalisé une opération de nettoyage menée par l’ASL 
avec la collaboration de la Mairie de Sarzeau [intervention d’une tractopelle], sous la 
direction de notre pilote Jeannot Lamour.
Dans un premier temps la vanne du bassin a pu être ouverte, permettant de le vidanger.
Puis, de nombreux participants de tous âges ont, sous la chaleur, sorti une bonne partie 
de la vase [via la vanne], ainsi que les tables, les poches à huîtres, de nombreuses 
pierres, de sorte qu’après 7 interventions, pour finir, tous les déchets ont pu être 
évacués, et enlevés par les services de la Municipalité,  les abords restant nettoyés et 
toute la vase évacuée. Nous continuerons en ce sens. 

Déjà et grâce à vous tous, notre cher bassin a retrouvé sa jeunesse. Cela démontre la 
solidarité et le dynamisme de notre association !

rapport  moral 
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LE LOGEO  2020/2025

LE LOGEO 2020/2025
AVANCEMENTS  DES TRAVAUX

Rappel des pRincipes généRaux.
Les qualités du site sont à valoriser pour en améliorer l’agrément pour les résidents et les 
visiteurs.
Pas de création ou d’élargissement de voies(sauf à la marge pour des raisons de sécurité).
Limiter la circulation automobile aux seuls usages à but précis (riverains, professionnels, 
embarquements, mises à l’eau.
Pouvoir accueillir de nouvelles activités et développer l’économie en douceur et en 
respectant le charme du site.

Compte-rendu de la Mairie du rendez-vous du  lundi 19 juin 2017.  
Présents : Monsieur JEAN, Monsieur BENOIT, Monsieur LOREAL, Monsieur RENARD.
•  Les panneaux présentés par la communes sont validés
•  Positionnement du panneau d’entrée validé (marquage au sol en place) suite 

à essais de giration réalisés par Monsieur DESMARET (riverain du carrefour) 
avec son semi-rigide. Mise en place d’un panneau entre deux supports bois type 
traverses paysagères + un chasse-roue en avant. 

• Panneaux de police existants conservés, l’association demande à ce que la 
mention impasse figure sur les panneaux de police, en attente validation par la 
Mairie.

• Kerassel,  OJ informe Monsieur RENARD  que la  Mairie a décidé de ne pas 
mettre en place de chaine, Monsieur RENARD fait part du mécontentement de 
l’association et du risque de voir des voitures stationnées en permanence sur 
l’aire de retournement. 

• Un panneau stationnement interdit en entrée de raquette de retournement va 
être posé, à étudier la mise en place d’une bavette « enlèvement fourrière ». 

• Monsieur RENARD souhaite que des bancs et au moins une table de pique-nique 
soient remis en place avant la saison (ceux en place aujourd’hui sont vétustes et 
non scellés)  OJ voit avec services espaces verts si des solutions sont possibles, 
voir à intégrer dans un aménagement paysager cohérent. 

• Nettoyage du bassin par l’association le 6 juillet, en préalable OJ souhaite qu’il 
puisse y avoir un point fait sur les projets de l’association. OJ prendra rendez-
vous avec Monsieur RENARD sur ce point avant intervention de l’association.

Retrouvez la synthèse du groupe de travail Le Logeo 2025, ICI 

http://aslogeo.org/
http://aslogeo.org/wp-content/uploads/2017/06/Le-Logeo-2025-Synthese-du-groupe-de-travail-17-mai-2016.pdf
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Ü Envisagé - Réf dossier 
2016 - Le Logeo 2020/2025 : 
Mise en place des limitations 
d’accès à la rue du port. 

Ü Situation au 19 juin 2017 
Le Totem est toujours en 
place.  
Les pré-signalisations route 
de Kermaillard et rue de 
l’Armorique ne sont pas 
encore pas en place.
La signalétique/réduction du 
passage n’est pas posée.  
Le traitement de la voirie 
vers le port à été effectuée.

THÉMATIQUE CIRCULATION :  LE CARREFOUR DU HAUT DU LOGEO

11/04/2017 1 Le Logeo 2025 

Plage de Kerassel 

Chaine non 
verrouillée 

Zone de 
stockage des 
dériveurs 

LITTORAL : AMÉNAGEMENT DE LA PLAGE DE KERASSEL

Ü Le 11 avril dernier, un bon accord avait été trouvé entre la Mairie et les usagers de 
cette plage représentés par 3 membres de l’ASL (M. Bouchon, M. Renard et Mme Dufour). 
Les contraintes municipales de la création d’une zone de retournement  étaient 
respectées tout en sauvegardant la sécurité des enfants. Ils ont tendance à traverser 
cette zone en diagonale pour aller de la plage directement à l’espace où ils jouent au 
ballon (dans le coin nord-ouest) et au toboggan.
Sur le plan de Monsieur Jean, le parking à voitures était délimité par des plantations à 
floraison diverses vu les couleurs.

LE LOGEO  2020/2025
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Vous trouverez la synthèse globale (modulée par l’ASL) sur notre site internet
http://aslogeo.org dans la partie réservée aux membres.

Ü Situation au 19 juin 2017 :  Nous constatons que les travaux démarrés 
n’ont pas été terminés ce qui a créé, pour l’instant, une situation pire 
qu’avant. D’une part, les enfants se mettent en danger et d’autre part, 
l’accès n’est plus du tout assuré pour les véhicules de secours et autres, 
car la zone de retournement est envahi par les voitures garées dans 
tous les sens.
Nous attendons de la part de la Mairie : 

• Une signalisation claire : annoncer le parking à voitures et l’interdiction d’accéder à 
la zone de retournement.
• Une chaîne pour matérialiser cette limite et éventuellement un panneau expliquant 
pourquoi l’aménagement a été modifié.
• Des plantations (actuellement, c’est un « désert de béton » sans ombre; il n’y a que 
des talus, plus aucun arbuste ou arbre).
• La mise en place de bancs scellés et une table de pique-nique, de préférence sans 
gêner l’endroit qui sert à jouer au ballon. 

Dernière minute !

http://aslogeo.or
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LES USAGERS DU LOGEO EXPROPRIÉS DE L’ACCÈS À LA TERRASSE 
DONNANT SUR GOVÉAN ET DE L’AIRE À DÉRIVEURS ! 
 
Ü En juin 2015, la municipalité de Sarzeau a autorisé l’installation d’un restaurant 
et d’une buvette sur une partie du domaine public dont elle a la gestion mais non le 
pouvoir d’en dénaturer le caractère maritime. Pour donner cette autorisation, le Conseil 
municipal a dû, entre autres, modifier le P.L.U (plan local d’urbanisme) en février 2015 afin 
de permettre des activités de bar/restauration sur le domaine public maritime du port 
du Logeo. 

Ü Nous avions demandé à Monsieur le Maire de renoncer à un tel projet contraire à la 
loi Littoral et attentatoire au libre accès à des espaces normalement ouverts à tous et 
dédiés à la mer. et, faute d’être entendus, nous avons dû intenter deux actions contre la 
Municipalité devant le Tribunal administratif de Rennes.
Monsieur le Maire a, alors, d’abord décidé de surseoir à son autorisation (sur la 
capitainerie) jusqu’à ce que le Tribunal ait statué, puis, cette année, a annulé le permis de 
construire du restaurant sur la capitainerie.

Ü Quel n’a pas été notre étonnement de constater, en juin, que cette sagesse n’a pas 
cours pour la buvette sur la terrasse dériveurs face à Govéan et que celle-ci bénéficie 
même, cette année, d’une surface 2 fois plus grande que celle dont elle avait bénéficié 
l’année dernière !

BAR ÉPHÉMÈRE, 
AFFAIRE COHAN

Dernière minute !

http://aslogeo.org/
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Dernière minute !

Ü Pourquoi ? Avant que ce projet de buvette prenne corps, il y a deux ans, une 
roulotte foraine à crêpes et verres de cidre venait s’installer certains jours, près de la 
capitainerie et contre la falaise, emplacement qui ne gênait personne et qui satisfaisait 
tout le monde. On le lui a interdit au profit de la buvette, autorisée, elle, à faire payer 
l’accès à la terrasse du domaine public maritime et au muret donnant sur Govéan, où 
les promeneurs aiment venir flâner, respirer la mer, et contempler le mouvement des 
bateaux …

Ü Les promeneurs ne sont pas seuls lésés : les plaisanciers sont privés d’un espace où 
ils pouvaient – moyennant un loyer supérieur à celui que sera censé payer la buvette – 
«parquer» leurs dériveurs.  
Certes Le Logeo ne nous appartient pas, mais il nous incombe, comme à tout citoyen, 
d’exiger que soit respectée la Loi.
Evidemment, Logeo rime avec vacances, joie de vivre, paix des familles … pas avec lutte 
et « manifestations de masse ».  

Ü Mais  c’est la mission de votre association de veiller à ce que, de proche en proche, 
par petites touches s’ajoutant les unes aux autres, ce qui fait la magie du Logeo ne 
disparaisse pas et, bien entendu, en attendant que les tribunaux aient statué sur 
l’illégalité de la modification du P.L.U.  (plan local d’urbanisme) que nous avons dénoncée. 
Il est fort probable que nous serons amenés à faire, avec vous, avec votre aide, avec 
votre solidarité, d’autres actions  pour l’intérêt  général, pour la protection du Logeo et 
pour la préservation du site, ceci évidemment dans le strict cadre de la légalité. 
Nous restons à votre écoute.
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AMÉNAGEMENT DES STATUTS  

PROPOSITION D’AMÉNAGEMENT 
DES STATUTS DE L’A.S.L

Association de Sauvegarde du Logeo
STATUTS : Projet  du 17/04/20/17

Article ler  - CONSTITUTION
Entre les personnes qui ont adhéré et celles qui adhéreront ultérieurement aux 
présents statuts, il est institué une association régie par la loi du 1er  juillet 1901.

Article 2 - DENOMINATION - SIEGE SOCIAL - CIRCONSCRIPTION
L’association prend la dénomination sociale  de : «Association de sauvegarde du 
Logeo» et par abréviation «Association du Logeo». 
Le siège de l’association est fixé au Logeo en Sarzeau. Il pourra être transféré par 
simple décision du conseil d’administration. L’association exerce son activité au lieu-dit 
«Le Logeo» et dans ses alentours.

Article 3 - DUREE
La durée de l’association est illimitée.

Article 4 - OBJET
L’association a pour objet de représenter et de défendre les intérêts matériels, 
moraux et sociaux des habitants et usagers du Logeo et de ses alentours. Elle a 
notamment pour but :
a) d’aider à la préservation du site et des éléments qui le conditionnent,
b) de conserver au site du Logeo sa vocation portuaire,
c) de protéger les abords de l’anse de l’envahissement de l’automobile, 
d) de garder le cachet traditionnel du Logeo et son calme,
e) de favoriser le développement d’activités d’animation du Logeo,
f) de veiller au respect de la facilité d’accès aux services d’intérêt général et aux 
installations destinées à recevoir du public, notamment pour les personnes à mobilité 
réduite, et de faciliter l’accès aux piétons et aux cyclistes sur les voies publiques du 
Logeo et de ses alentours,
g) de participer à toute organisation de son choix ayant des objectifs similaires ou 
complémentaires.

Article 5 - MOYENS
L’Association pourra user de tous moyens, y compris acquisitions et cessions d’actifs 
de toutes natures, auxquels elle trouvera bon de recourir pour la réalisation de son 
objet.

Article 6 - ADMISSIONS
Peuvent adhérer à l’Association tous les habitants et usagers du Logeo et de ses 
alentours ainsi que toute personne déclarant adhérer aux présents statuts.
Toute demande d’admission doit être formulée au Président de l’Association par écrit 

http://aslogeo.org/
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ou par courrier électronique. Le Conseil d’Administration a tout pouvoir pour admettre, 
ajourner ou refuser définitivement toute demande d’admission sans qu’il soit tenu de 
motiver sa décision.

Article 7 – COTISATIONS
Les adhérents devront payer, lors de leur adhésion, un droit d’entrée, puis 
annuellement, une cotisation dont le montant et le mode de recouvrement seront fixés 
chaque année par décision du Conseil d’Administration.

Article 8 – COMMISSIONS
Le Conseil d’administration peut se faire assister  de commissions auxquelles il fait 
appel à titre consultatif et dont il détermine les attributions.

Article 9 - MEMBRES ADHERENTS : OBLIGATIONS.
L’Association doit tenir constamment à jour une liste de ses membres. Tout adhérent 
est tenu à l’application des présents statuts et des règlements intérieurs qui pourront 
être établis à  l’avenir.

Article 10 - SANCTIONS - DEMISSIONS – EXCLUSIONS
Les sanctions aux manquements aux obligations énoncées dans les présents statuts 
seront constituées par
-   avertissement
-   règlement par le membre d’une indemnité compensatrice du préjudice subi par 
l’Association.
-   exclusion.
La qualité de membre se perd : par exclusion, par défaut de cotisation après rappel, 
ou par démission. La démission est adressée au Président par lettre ou par courrier 
électronique.

Article 11 – INTERDICTIONS
L’Association s’interdit toute évocation de sujets religieux ou politiques.
Il   est   également   interdit   à   l’Association   de   s’occuper   pour   son   compte   
d’entreprises   commerciales   ou industrielles.

Article 12 - ASSEMBLEES  GENERALES
Les Assemblées générales se composent  des adhérents de l’Association, tous 
convoqués individuellement 15 jours au moins avant la date de la réunion par le Conseil 
d’administration par tout moyen à sa convenance, 
• soit de sa propre initiative, 
• soit sur une demande écrite du quart des adhérents. 
Les convocations mentionnent l’ordre du jour.
Seuls les adhérents à jour de leur cotisation peuvent participer au vote des 
résolutions. Un adhérent ne peut s’y faire représenter que par un autre 
adhérent. Chaque membre de l’Association a droit à une voix et à autant de voix 
supplémentaires qu’il a de pouvoirs.
Elles sont présidées par le Président ou, en cas d’empêchement par le Vice-président 
ou, à défaut, par un autre membre du Conseil d’administration.
Elles se réunissent en séance ordinaire ou extraordinaire.

- Assemblée générale ordinaire
L’Assemblée générale ordinaire se réunit au moins une fois par an, en été, aux jour, 
heure et lieu fixés par le Conseil d’administration.
Elle prend ses décisions à la majorité simple des adhérents présents ou représentés.   
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Il n’y a pas de quorum. L’assemblée générale annuelle se prononce sur le rapport 
moral et le rapport financier relatifs à l’activité de l’Association au cours de l’exercice 
écoulé. Elle nomme les administrateurs et ratifie les nominations d’administrateurs 
faites par le Conseil d’administration. Elle donne quitus aux administrateurs.
- Assemblée générale extraordinaire 
L’Assemblée générale se réunit en séance extraordinaire lorsque son ordre du jour 
concerne la modification des statuts ou la dissolution de l’Association.
Les décisions ne peuvent être prises qu’à la majorité absolue des adhérents au 
sens de l’article 9.. Si cette condition de majorité ne peut être réalisée, une seconde 
assemblée générale est convoquée 15 jours au moins après la première. Dans ce 
cas, les décisions, pour être valables, doivent réunir les voix de plus de la moitié des 
adhérents présents ou représentés.

Article 13 - CONSEIL D’ADMINISTRATION.
L’Association est administrée par un Conseil d’Administration de 5 à 15 membres élus 
parmi les adhérents pour trois ans à la majorité relative des suffrages exprimés par 
l’Assemblée générale.
Les administrateurs doivent parler français, jouir de leurs droits civiques et n’avoir 
encouru aucune condamnation judiciaire ayant entraîné son inscription au registre des 
infractions pénales tenu par l’Etat sous la dénomination actuelle de Casier judiciaire 
national informatisé.
Tout administrateur peut donner mandat de le représenter à un autre administrateur, 
et chaque administrateur ne peut représenter qu’un seul de ses collègues au cours 
d’une même séance du Conseil. 
Tout administrateur est réputé démissionnaire en cas d’absence à deux réunions 
consécutives sans avoir donné procuration.
Le Conseil d’Administration se réunit aussi souvent que l’intérêt de l’association l’exige 
sur convocation, par tout moyen, du Président ou du Vice-président ou à la demande 
de trois administrateurs au moins.
Pour être valides, les délibérations requièrent que la moitié au moins des membres 
soient présents ou représentés ou se soient prononcés par tout moyen. Les décisions 
sont prises à la majorité simple des avis exprimés. En cas de partage des voix, la voix 
du Président est prépondérante.
Le Conseil d’Administration administre l’Association, prend toutes décisions relatives à 
la gestion, décide de convoquer les assemblées générales et prépare les résolutions à 
leur soumettre. Il décide des emprunts, des placements de fonds et des acquisitions et 
cessions d’actifs immobilisés d’un montant supérieur à 1 000 Euros. Il a tous pouvoirs de 
décision et d’exécution pour ce qui n’est pas expressément du ressort de l’Assemblée 
générale. 
Les fonctions d’administrateur sont gratuites.

Article 14 - BUREAU.
Chaque année, le Conseil d’administration élit son bureau à l’issue de l’Assemblée 
Générale. Le bureau se compose de :
- l Président
-1 Vice-Président
- l Secrétaire
- l Trésorier.
Les membres du  Bureau, chacun dans le cadre de ses fonctions,  gèrent et 
administrent l’Association au nom du Conseil d’administration, exécutent les décisions 
du Conseil, dressent le budget, ordonnent les dépenses et les recouvrements de 
créances, acceptent les dons, legs, subventions, réalisent les acquisitions et les 
aliénations d’actifs. Le Président dirige les travaux de l’Association, les séances du 
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Conseil d’administration et celles de l’Assemblée générale. Conjointement avec le 
Secrétaire, il signe les procès-verbaux des séances. Ceux-ci sont validés lors de la 
réunion suivante. Il agit au nom de l’Association et la représente dans tous les actes 
de la vie civile, notamment pour ester en justice. Il décide d’exercer l’action au nom de 
celle-ci tant en demande qu’en défense, et rend compte au Conseil d’administration à 
la  première de ses réunions et à la première Assemblée générale suivant l’exercice 
de l’action. Il ordonne les dépenses. En cas d’absence, il est représenté par  le  Vice-
président ou à défaut, par l’un des administrateurs délégués par ses  collègues. Il 
présente le rapport moral  à l’Assemblée générale annuelle.
Le Vice-président assure l’intérim du Président en cas d’indisponibilité. Il peut le 
représenter sur sa demande par délégation expresse.
Le Secrétaire est dépositaire des archives de l’Association, tient la correspondance, 
peut la signer par délégation du Président et assure la rédaction des procès-verbaux 
des Assemblées générales et des réunions du Conseil d’administration.
Le Trésorier reçoit les cotisations, encaisse les sommes pouvant revenir à 
l’Association, paie les dépenses sur décision du Président. Il enregistre ces opérations 
en comptabilité. Il présente tous les ans, à l’Assemblée générale, un rapport financier.

Article 15- DUREE DE L’EXERCICE.
L’exercice commence au 1er janvier de chaque année et, se termine le 31 décembre.

Article 16 - RESPONSABILITE DES SOCIETAIRES ET ADMINISTRATEURS.
Le patrimoine de l’Association répond des engagements contractés en son nom, sans 
qu’aucun des adhérents ou administrateurs puisse être personnellement responsable 
de ces engagements.

Article 17 - DISSOLUTION. LIQUIDATION.
L’Association peut être dissoute sur proposition du Conseil d’administration par une 
Assemblée générale extraordinaire.
En cas de dissolution volontaire ou forcée, l’Assemblée générale extraordinaire 
désignera un ou plusieurs liquidateurs qui jouiront des pouvoirs les plus étendus pour 
réaliser l’actif et acquitter le passif.
Le produit net de la liquidation sera dévolu à une association désignée par l’Assemblée 
générale extraordinaire, sans que la répartition puisse en être faite entre les 
membres.

AMÉNAGEMENT DES STATUTS  

Les statuts 1996 de L’Association de Sauvegarde du Logeo  ICI 

http://aslogeo.org/wp-content/uploads/2017/06/STATUTS-ASL-1996-.pdf


26 Retour  
sommaire

RESUME DES MODIFICATIONS PROPOSEES PAR LA COMMISSION 

Seules sont commentées les modifications apportées en dehors des changements de purs 
formes/
Article 2  : Après quelques débats, la dénomination sociale « Association de sauvegarde 
du Logeo » a été conservée, mais a toutefois été complétée par une appellation d’usage             
« Association du Logeo » 
On a renoncé à adopter « Association des amis du Logeo » plus positive et dynamique, mais 
faisant perdre de vue l’objet.
Article 4  : L’activité couvre les habitants et usagers des alentours du Logeo. 
Deux objets ont été ajoutés ou précisés :
b- la vocation portuaire du Logeo a été affirmée
f- de veiller au respect de la facilité d’accès aux services d’intérêt général et aux 
installations destinées à recevoir du public, notamment pour les personnes à mobilité réduite, 
et de faciliter l’accès aux piétons et aux cyclistes sur les voies publiques du Logeo et de ses 
alentours.
Ce point sera commenté verbalement en assemblée.
Article 6  : la  reformulation vise à ouvrir très largement les adhésions à toute personne issue 
du Logeo et de ses alentours, et surtout « à toute personne déclarant adhérer aux statuts. ». 
La demande pourra être transmise par voie électronique.
Article 10 : l’adhésion est rendue possible par courrier électronique . L’exclusion pourra être 
prononcée en cas de défaut de paiement de la cotisation après rappel.
Article 11 : L’association s’interdit toute évocation de sujets religieux ou politique.
Article 12 : Une reformulation complète a été nécessaire destinée à clarifier les modalités de 
tenue des assemblées :
−  sur le fond pas de changement sauf la suppression de la  limite à 5 du nombre des 
pouvoirs recueillis par chaque participant ;
−  pour les AGE : une précision est apportée sur la validité des décisions conditionnée par  
une majorité absolue des adhérents dans leur totalité lors d’une première réunion; condition 
supprimée lors d’une éventuelle 2e réunion ;
−  Sur la forme : possibilité théorique de  convocation par voie électronique. 
Article 13 : Le fonctionnement du Conseil d’administration a été précisé :
−  afin de responsabiliser ses membres et de rendre le travail du CA plus efficace, est réputé 
démissionnaire d’office un membre absent ou non représenté  lors de deux CA successifs ;
−   le quorum de 50% conditionnant la validité des CA s’entend des membres présents ou 
représentés ;
−   limitation des dépenses courantes à 1000€ par le Président. Au-delà de cette limite, la 
dépense requiert la décision du CA ;
−   une précision est apportée  concernant l’élection, en AG, des administrateurs  «à la 
majorité relative des suffrages exprimés», et non pas à la majorité des voix des adhérents 
présents ou représentés ;
−   la possibilité est offerte de réunion du CA par voie électronique : les décisions sont alors 
prises à la majorité simple des avis exprimés.
Article 14 : Des précisions sont apportées sur les rôles et les fonctions des membres du 
bureau. En particulier le Vice-président peut représenter le Président par « délégation 
expresse ».
Article 17: En cas de dissolution le produit de la liquidation pourra être versé  à une 
association désignée par l’AGE, quel que son objet.

    Pour la commission juridique :  Christian BOUCHON
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Ü Cette année, pour ne 
léser ni les  juillettistes, ni les  ou 
aoûtiens, il y aura 2 éditions des 
Jeux du Logeo  : 
   
meRcRedi 19 juillet  
& jeudi 3 aout 

• Rendez-vous  sur la plage de 
Kerassel à 14h30

• Tous les enfants âgés de 4 à 
12 ans peuvent participer.

• Un goûter accompagnera la 
remise des prix

• Les inscriptions seront 
prises le mardi 18 juillet et le 
mercredi 2 aout  de 10h à 12h, 
5 quai des Voileries (face au 
bassin).

• Ces jeux sont ouverts à tous 
les adhérents à jour de leur 
cotisation pour des raisons 
d’assurance RC.

JEUX DU LOGEO  
MERCREDI 19 JUILLET  & JEUDI 3 AOUT

Rendez-vous 2017

http://aslogeo.org/
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Ü Il fait parti de l’histoire et du patrimoine du port du Logeo !
Emblématique et photogénique, le bassin du Logeo illustre le logo de l’Associa-
tion de Sauvegarde du Logeo.
Tantôt plongeoir, cale, ponton, bassin pour maquettes navigantes, nombreux 
sont ceux et celles qui ont grandi et appris à nager auprès de lui !
Ce bassin de décantation ostréicole construit dans les années 50 était depuis un 
certain temps, délaissé et encombré de vase, pierres, tables, poches… 

En 2016, une grande opération de nettoyage menée par l’ASL et la collaboration 
de la Mairie de Sarzeau, sous la houlette de notre pilote Jeannot Lamour. 
 
Mission accomplie, grâce à vous tous notre cher bassin a retrouvé sa jeunesse 
et cela démontre la solidarité et la dynamique de notre association !
 
Ü Il faut à présent entretenir notre bassin et c’est pourquoi une fois 
par an, une opération de nettoyage est nécessaire.  
Rendez-vous jeudi 6 juillet à 10h00. Nous comptons sur vous ! 

NETTOYAGE DU BASSIN 
6 JUILLET A 10 H

Rendez-vous 2017

http://aslogeo.org/
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Ü Moussaillon es-tu prêt à naviguer ?
Embarque pour l’OPTI’CUP !
Rendez-vous le lundi 14  août à 10h00 – plage de Kerassel
> Ouvert aux enfants à partir de 7 ans.
> Si possible, apporte ton Optimist
Les inscriptions :
Auprès de M. Joncquez, 11 impasse des Ormeaux – Kerjacob
Tél : 06 10 17 46 43 et fjoncquez@yahoo.fr
Ces jeux sont ouverts à tous les adhérents à jour de leur cotisation pour des 
raisons d’assurance RC.

OPTI’ CUP - LUNDI  14 AOUT  
Rassemblement d’optimist 

Rendez-vous 2017

http://aslogeo.org/
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RAPPEL CALENDRIER DE LA SAISON 2017

REVUES DE PRESSE 2017

Ü Nettoyage du bassin    Jeudi 6 juillet - 10h00

Ü Jeux du Logeo      Mercredi 19 juillet - 14h30

Ü Assemblée Générale 
& Assemblée Générale extraordinaire   Lundi 31 juillet - 17h30

Ü Jeux du Logeo      Jeudi 3 aôut - 14h30

Ü Opti’Cup       Lundi 14 aôut - 10h00

Ü 1 -  REVUE DE PRESSE ASL- dec 2016 

Ü 2 - REVUE DE PRESSE ASL- du 1er au 8 janv

Ü 3 - REVUE DE PRESSE ASL- du 9 janv  au 28 fév

Ü 4 - REVUE DE PRESSE ASL- mars & avril

Ü 5 - REVUE DE PRESSE ASL-  du 2 mai au 20 juin 

Ü Guide Nautique Vannes Agglo 2017

Ü Le Local - actu du Parc Naturel du golfe du Morbihan

RETROUVER LE FORMULAIRE D’ADHÉSION SUR NOTRE SITE

MERCI ! 

Cliquez

http://aslogeo.org/
http://aslogeo.org/wp-content/uploads/2017/06/2017-REVUE-DE-PRESSE-1-ASL-dec-2016.pdf
http://aslogeo.org/wp-content/uploads/2017/06/2017-REVUE-DE-PRESSE-2-ASL-du-1er-au-8-janv.pdf
http://aslogeo.org/wp-content/uploads/2017/06/2017-REVUE-DE-PRESSE-3-ASL-du-9-janv-au-28-fev.pdf
http://aslogeo.org/wp-content/uploads/2017/05/2017-REVUE-DE-PRESSE-4-ASL-mars-et-avril.pdf
http://aslogeo.org/wp-content/uploads/2017/06/2017-REVUE-DE-PRESSE-5-ASL-du-2-mai-au-20-juin.pdf
http://aslogeo.org/wp-content/uploads/2017/05/guide_nautique_vannes_agglo_2017.pdf
http://aslogeo.org/wp-content/uploads/2017/05/LE-LOCAL-actu-du-Parc.pdf
mailto:contact%40aslogeo.org?subject=

	test 

